



Mario Maldonado

● HISTORIAS DE NEGOCEOS

La siguiente batalla de Sheinbaum: controlar la ASF



La siguiente batalla interna de la presidenta Claudia Sheinbaum, una vez que se concretó la salida de Adán Augusto López de la coordinación de Morena en el Senado, será con el coordinador de los diputados Ricardo Monreal, y no por su cargo actual, sino por la titularidad de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en la que el zacatecano mueve los hilos del equipo de David Colmenares.

En Palacio Nacional se han dado cuenta que no deben dejar ningún cabo suelto, y desde hace tiempo encargaron al diputado Alfonso Ramírez Cuéllar mantener una vigilancia plena sobre el relevo en la ASF; éste invariablemente ya ha tenido sus desencuentros con Monreal, tanto en el Congreso de la Unión como en su propia pugna por controlar el estado de Zacatecas.

El punto central de los desencuentros es la posible reelección del auditor Colmenares Páramo, con quien la 4T no está en realidad en descontento, por la laxitud con la que ha desempeñado su cargo, pero en una lucha de corrientes internas la premisa es colocar en esas posiciones a perfiles de probada honestidad y conocimiento técnico, o bien aquellos que hayan demostrado ante todo su lealtad.

Se sabe que la lealtad de David Colmenares está con Ricardo Monreal. Por ello, la apuesta de Sheinbaum en el corto plazo es evitar en primera instancia la reelección del actual titular y, después, impulsar un perfil que le garantice el rompimiento con ese grupo que ha controlado la revisión de las cuentas públicas federales, estatales y municipales.

La semana pasada expuso que una de las cartas que podrían impulsarse desde Palacio es la de Juan José Serrano, quien se desempeñó como contra-

loren la Ciudad de México durante la jefatura de gobierno de Claudia Sheinbaum. También hablé del exauditor de Cumplimiento Financiero, Gerardo Lozano Dubernard, uno de los principales críticos de la gestión de David Colmenares, y el de mayores coincidencias con Ramírez Cuéllar.

Del lado de Monreal, en caso de que no se concrete una reelección, también hay perfiles ya preparados. Las fichas del zacatecano son José Manuel del Río Virgen y Julieta del Río. Si bien ambos personajes tienen historias que los alejan de Morena, el cabildeo que el coordinador ha hecho entre los diputados ha funcionado, pues estos son los nombres que suenan como punteros.

Antes de que termine el mes de febrero deberá estar lista la convocatoria para designar al nuevo titular de la ASF, la cual tendrá mucho que ver también con los perfiles que podrán inscribirse en el proceso. El control de ese documento se encuentra también en las manos de Ricardo Monreal, por lo que existe el temor que la línea de Claudia Sheinbaum haya llegado a destiempo.

Otros nombres que suenan son los de Muna Dora Buchahin, doctora en Derecho por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, y Guadalupe Araceli García, subsecretaria Anticorrupción, la apuesta de Raquel Buenrostro.

No hay plazos para modificar la ley y cerrar la puerta para la reelección de Colmenares. La pugna estará en el cabildeo con los integrantes de la bancada, donde el equipo de Sheinbaum deberá demostrar la fortaleza que en los últimos días exhibió para cambiar los liderazgos del Senado, aunque asegure que ella nada tuvo que ver en el relevo de Adán Augusto López y la llegada de Ignacio Mier a la coordinación de Morena. ●

—@MarioMal

Encargaron a Alfonso Ramírez Cuéllar mantener una vigilancia plena sobre el relevo en la ASF.